



La Srta. Mignon Dominguez que tenía a su cargo la plática : " Qué es la Acción Católica " comenzó haciendo referencia a la labor de esta organización. Entre otras cosas dijo :

" La causa por la que muchos no abraza la Acción Católica, o decididos a ello, no obran con la intensidad y perseverancia debidas no es otra cosa que la imprecisa concepción que de la misma se ha formado. Todo el mundo habla de Acción Católica, pero muy pocos alcanzan a penetrar su significado, a cada paso se halla gente que proclama sus excelencias pero la mayoría no ve con claridad y solo tienen de su práctica un concepto desvaído : Sabe a mucha disciplina, a mucha organización, pero sobre todo eso de la Acción Católica sabe a OBLIGACION. ¡ Ah, cuántas voluntades muertas por culpa de esa palabra ! En realidad antes no se oía ni menos se leía tal expresión, nadie pensaba en pedir a los fieles seculares como perfección propia del estado laical, participar de la vida mixta de oración y de acción cual la supone Su Santidad Pío XI, para secundar en sus fines apostólicos, no a tal o cual orden religiosa sino a la misma Jerarquía de la Iglesia, pues no solo los sacerdotes han de consagrarse a la causa de Dios, sino los fieles todos que profesan la fé de Cristo están llamados a llevar su doctrina de Amor a las almas que la desconocen. Y este llamamiento al Apostolado no se traduce en el solo esfuerzo y según la propia inspiración sino siempre iluminados y dirigidos por los Obispos, ya que en la Iglesia a nadie es dado presidir, enseñar y gobernar más que a aquellos a quienes puso el Espiritu Santo para apacentar la Iglesia de Dios".

Hizo otras consideraciones y agregó :

" Y no se vaya a cavilar muy mucho sobre este asunto porque se corre el riesgo de ver cosas demasiado triviales para un tema serio y profundo como es la Acción Católica. Con lo cual no se diría más que verdad pues allí está uno de los hilos de la Acción Católica, ya que el apostolado en manos de laicos debe llevar lo mas espiritual y altísimo a los recovecos de la vida cotidiana, prosaica y a veces sin brillo, con lo cual queda excusada mi ligereza y opacidad. A veces la Acción Católica por ese convivir con las pequeñas cosas hasta puede aparecer trivial si no se tienen los ojos avezados a mirar la grandeza que encierra tan pequeña forma.

.....

Dice San Pablo en una de sus sabrosas Epístolas :

" Todos los que habéis sido bautizados en Cristo estáis revestidos de Cristo. Ya no hay distinción de judío ni griego, ni de siervo ni libre, ni tampoco de hombre ni mujer. Porque todos vosotros sois una cosa en Jesucristo."

Hay pues, solo almas, todos hijos de Dios y por consiguiente iguales : Hermanos. ¡ Ah, si el Apóstol San Pablo viniera a nuestra Buenos Aires de ahora !..... tan llena de católicos huecos, que desconocen ese significado altísimo del bautismo : " Todos los que habéis

sido bautizados en Cristo estáis revestidos de Cristo " ; gente que pasa en medio de sus hermanos con la envoltura de Amor y la esencia de odio ; almas que se consideran incapaces e indiferentes ante este mundo pagанизado,.... ; Cómo se va perdiendo el concepto cristiano de hermano ! Esa fraternidad que dice Jesucristo es el distintivo de sus seguidores, rechazada por muchos católicos de hoy. Esa caridad que mandó Nuestro Señor la practicáramos con nuestros hermanos es para ellos un concepto más y una palabra que suena bien.... pero, de su significado profundo.... nada.

Más adelante dijo :

" Legión de católicos, vive una vida opuesta al amor mutuo que todos nos debemos, legión de católicos ridiculiza con sus obras la doctrina de Cristo, legión de católicos está haciendo el papel de los fariseos.

Y el mundo que desfila ante sus puertas los mira y los está observando, y el mundo que no conoce a Cristo lo vé a través de ellos y ve cómo se zahieren, cómo se envidian, cómo se maltratan !

Ah ! No tenemos más remedio, que reconocer cuán necesaria es en estos tiempos una nueva cristiandad ! Sociedad que viva de Cristo, que lo siga plenamente y no mariposee en sus Evangelios.

Por eso era necesario el advenimiento de la Acción Católica organizada para salvar a esta sociedad sumida locamente en un paganismo que no reconoce más Dios que la ambición mezquina ; para que aquel mandato del Señor no fuera solo palabra hueca en muchas mentes."

.....
 " ; Qué consuelo inmenso sentiríamos nosotras las estudiantes de Acción Católica de Filosofía y Letras, que hoy comenzamos nuestra Asamblea, si supiéramos que cada uno de vosotros sale de aquí empapado de aquellas palabras de Nuestro Señor en la Última Cena : aquella Cena augusta, llena de predicciones y de enseñanzas, en la Cena rodeada del misterio y de la institución de la Eucaristía : " En esto conocerán que sois mis discípulos : Si os amais los unos a los otros."

Porque penetrados de la profundidad de esas palabras tendréis solo dos caminos : el de militar en las filas de la Acción Católica o el de comprenderla, colaborar con ella y defenderla cuando se la ataque injustamente.

Sobre todo a vosotras, compañeras y hermanas nuestras, está dedicada esta Asamblea que es un llamado de las jóvenes entusiasmadas del Círculo Santa Teresa de Jesús que un día llegó a la Facultad, hace tres años, humilde y pequeño, pero con " almas de varones fuertes en miembros de mujeres débiles."

